

Es preciso que ganemos la guerra

Para ello se necesita una retaguardia sana que cumpla con su misión
 El Gobierno nos dá la pauta con sus atinadas disposiciones que hay que acatar

NOTA EDITORIAL

LA SEMPITERNA LECCION

Los incidentes de Barcelona han determinado, como no podía por menos de suceder, una reacción con la cual, seguramente, no han contado los turbios organizadores de la asonada, embarcados en no sabemos qué turbia maniobra de inconfesable origen.

Lo hemos dicho varias veces y nunca nos saciaremos de hacer el honor merecido a esta verdad: o logramos una retaguardia compacta, unida en el común deseo de ganar la guerra, o, de lo contrario, sea cual sea el grado de heroísmo que desarrollemos en la retaguardia, nuestro fracaso será estrepitoso. Esto lo sabe el enemigo; lo sabe, tan bien como nosotros sabemos el tanto a nuestro favor que nos apuntamos con cada disturbio que las noticias nos traen del campo fascioso.

Hay precisamente echamos las campanas a vuelo ante las noticias de las reyertas continuadas entre italianistas y requetés, que últimamente, en el campo fascioso, han originado millares de víctimas... ¿No ha de servirnos nunca de ejemplo lo malo del enemigo?...

Queramos o no queramos reconocerlo, en estos momentos angustiosos y dramáticos, únicamente nos puede salvar de un cataclismo nuestra voluntad unánime de vencer al enemigo extraño... Es tarde para declarar fuera de la legalidad republicana a ninguna organización, aunque nunca sea tarde para intentar y conseguir depurar las organizaciones extrañas y las propias... Los errores, si los hubo, pertenecen a la Historia pasada, que no puede influir sobre nosotros sino en la forma y la medida que los muertos mandan.

Hay día, nadie que haya defendido a la República se encuentra fuera de su carísimo amparo, "y nos debemos esforzar en llevar hasta el triunfo, enhiesta, la bandera del Frente Popular", que nació bajo los gloriosos auspicios del triunfo electoral de febrero del año pasado, y que, o no significa nada, o significa una etapa histórica que cumplir, etapa que se vio interrumpida por la criminal sublevación fascista. En medio de la violencia desatada, sepa nos elevar nuestro espíritu hasta las amplias y cordilneas regiones donde no puede nunca llegar la hastada pasión del egoísmo humano... ¿Es cierto o no es cierto, prescindiendo, por ahora de toda clase de discusiones doctrinales, que en la hora española en que nos sorprendió la criminal subversión, ningún partido, ninguna central sindical, ningún grupo, ninguna fracción, tenía en sí la suficiente fuerza de masas para imponer en España un criterio doctrinal?... Si hubiese sido cierto, el triunfo de la coalición de febrero del año pasado, hubiese carecido de sentido... ¿En virtud de qué o de quién pretende ahora nadie erigirse en dueño de los destinos españoles, reivindicando violencia o pacíficamente, para sí, la regencia de los destinos de España?... ¿No será, seguramente, la guerra, que aún no le ha dado la razón a ninguno de los bandos contendientes!...

El enemigo, en la hora actual, fia mucho más en nuestra credulidad fe, en el cuento de la lechera, que en su potencialidad ofensiva en los frentes de batalla.

En la retaguardia vamos perdiendo, disuelta en la fácil molición de los triunfos económicos sin competencia posible, la debida moral de guerra... ¿No, camaradas!... La guerra está aún ahí, sin haberle dado la razón a nadie todavía. No juzguemos eterno lo fundamentado sobre el heroísmo de todos, sin distinción de matices, ni abramos en la retaguardia el prematuro período de las amicales discusiones, sin antes haber acabado con el enemigo común.

¿No habéis oído estos últimos días a Queipo, camaradas?... Con su voz de beodo, cada noche recita ante el micrófono lo que le dicta no su propia inspiración, sino las directas voces enemigas, que también existen entre los adversarios... Os invitamos a que lo oigais hablando de los sucesos de Barcelona; es su tema favorito por ahora, y os aseguramos que, una vez oído, no os quedará gana de discutir en nuestra retaguardia. Si fuéramos alguien más que humildes cronistas, nos atreveríamos a recomendar las audiciones de Queipo, como el mejor antídoto para nuestras discusiones internas... ¿Estamos seguros de que acertaríamos!...

¿Cuándo vamos a aprender?...

La invasión italiana en España

Veinte mil liras sustraídas en Fiume a las familias de los «voluntarios» de Franco

Fiume.—De la caja de la 61 legión "Carnaro, de las milicias fascistas, han desaparecidos 20.000 liras, que constituían el fondo de ayuda a las familias de los "voluntarios" de Franco. Han sido arrestados el centurión responsable y el personal administrativo, pero algunos días después fueron puestos en libertad.

Heridos italianos repatriados

El "Manchester Guardian" del primero de mayo recibe, con fecha 30 de abril, de su corresponsal en Gibraltar la noticia siguiente:

"El vapor italiano "Franca Fassio" ha llegado esta mañana de Sevilla llevando a bordo oficiales y soldados italianos heridos, que su Gobierno no repatriará.

Según las declaraciones de los heridos, parece ser que en los hospitales de Sevilla no hay sitio suficiente para los heridos".

Teatro Cervantes

Función benéfica

Ayer, jueves, volvió a presentarse en este teatro, la "Agrupación Artística del S. R. I.", que, como siempre, obtuvo un éxito que añadir a los ya conquistados y, si cabe, mayor que todos los anteriores.

Raras han sido las compañías que, si han repetido una obra, hayan tenido público a la segunda o tercera representación, y esta Agrupación ya son varias las veces que ve colocado en la taquilla el tan ansiado cartelito de "NO HAY BILLETES", presentándose en la amplia sala abarrotada de público.

El programa lo formaban las zarzuelas "Los Claveles", por la tarde, y "Agua, azucarillos y aguardiente", por la noche, completado con la "Masa Coral" y la actuación de los elementos de la 114 Brigada Mixta, actualmente en nuestra capital, José Breva, tenor de extensa y bien timbrado voz, perteneciente a la sección motorizada, y José Baeza, de Zapadores, notable barítono, que se escuchó con verdadero agrado. Tanto uno como otro, escucharon merecidos aplausos en las obras que ejecutaron. Como terminación de la parte a su cargo, José Baeza y Laureana García, de la "Masa Coral" de la Agrupación, cantaron el día de "Luisa Fernanda" y, a petición, Laureana García, la canción de Cossete de "Bohemios", y José Baeza "Mujeres", de "Los Claveles". No es para dicho el resonante éxito que obtuvieron.

De la actuación de la Masa Coral y del desempeño de las zarzuelas, habría que repetir, corregido y aumentado, lo dicho en actuaciones anteriores, citando a cuantos intervinieron, ya que todos se superaron y para todos hubo aplausos, repeticiones y numerosas salidas a escena.

Al terminar la función de noche, el Comisario político de la Brigada,

PRENSA FRANCESA

La reacción y el fascismo en Luxemburgo

LUXEMBURGO.—El Gobierno de coalición clerical quiere, en Luxemburgo, poner el Partido Comunista fuera de la ley. Tal es la novedad que algunas agencias habían lanzado estos días en París.

Pero, antes que esta información haya sido publicada, nosotros nos habíamos preocupado de la situación política del pequeño Estado. Sabíamos que el Gobierno, apoyado por los elementos más reaccionarios de su mayoría, entendía hacer votar un proyecto anticonstitucional, dirigido hoy contra el Partido Comunista, pero con intención de servirse más tarde contra el Partido Socialista. Sabíamos también que la actividad de los "nazis" en Luxemburgo—hay 25.000 alemanes en el Grand-Duché—merecía ser vigilada de cerca. De ésto, la información que emprendo aquí desde hace unos días.

En virtud del texto que acaba de ser votado en la Cámara por 34 votos contra 9, el Partido Comunista es disuelto. En la disolución entrará la cesación de los poderes de los diputados y de los consejeros comunes, pertenecientes al Partido. Penas de prisión son previstas contra estos que "intentaban participar en el mantenimiento o en la reconstitución directa o indirecta del Partido disuelto". Este proyecto preveía igualmente la disolución eventual "por el Gobierno" de "todo grupo o asociación que desean cambiar la constitución o entorpecer el libre funcionamiento de las instituciones constitucionales, sea por violencia o amenazas, sea por la constitución de formaciones armadas o paramilitarias."

"Formaciones armadas o paramilitarias", fórmula destinada a hacer tragar la píldora los holgazanes fascistas. Pero este derecho de disolución, dejado al Gobierno contra toda Agrupación dirigida a entorpecer el funcionamiento de las instituciones, sea por vio-

dirigió unas palabras al público, ensalzando la labor meritoria del Socorro Rojo Internacional y, en particular, la del Local, al que todos debemos prestar nuestra ayuda y aliento: al personal que compone la 114 Brigada, para que continúe con el mismo entusiasmo en la lucha contra el fascismo, defendiendo con las armas en la mano la integridad de la nación y el Gobierno legítimo de la República.

En suma: un festival en el que hubo de todo: canto, música, obras teatrales, recitado de poesías y las palabras del Comisario político de la Brigada. Una noche inolvidable para todos, para el público, que cada vez desea oír con más frecuencia a la "Agrupación del S. R. I.", para los artistas, que cada día se perfeccionan en su cometido y, sobre todo, para el Socorro Rojo Internacional, que aumenta sus ingresos, fomentando el arte, para el que dispone de artistas y directores de reconocido mérito.

lencia o amenaza, podría permitir medidas más arbitrarias.

En el resto, el Gobierno luxemburgués es singularmente tolerante acerca de los grupos "nazis" constituidos sobre su territorio, y también acerca de los grupos del fascismo italiano...

¿A qué móviles ha obedecido el proponer esta ley contra los comunistas, en este pequeño país donde los comunistas son casi insignificantes? Nosotros sabremos determinarlo. Contentémonos, por hoy, con citar textualmente la frase citada ayer por el primer ministro anticomunista, en la discusión general:

"Los países vecinos, ha dicho, no permitirán jamás la instauración en Luxemburgo de un centro de propaganda bolchevista."

He aquí el gran argumento lanzado. Se trata de un medio para no disgustar al potente vecino hileriano.

No digo más, por el momento.

Lo que quiero decir, por el contrario, es que el Partido Socialista enteramente está en la batalla. Nuestro camarada Bodson ha combatido vivamente el proyecto en la Cámara. Y, en una intervenció publicada por la "Derniere Heuse", de Bruselas, se eleva contra el carácter anticonstitucional de las medidas propuestas.

Ciertamente, hay divergencias de táctica en el Partido obrero luxemburgués. Explicaré próximamente las razones que han conducido a René Blum, jefe del Partido, a presentar su dimisión de diputado hará unas tres semanas. Sin embargo, el Partido unánime, los sindicatos unánimes, conducen una campaña vigorosa contra el proyecto. Esto es lo mismo en la acción energética de la clase obrera que en la promesa formal del referéndum.

En efecto, el primer ministro, M. Bech, ha debido enseñarse en someter la ley en el asentimiento popular.

El referéndum tendrá lugar el 6 de junio, el día de las elecciones legislativas...

Lo que he visto y he vivido aquí, merece ser estudiado muy minuciosamente.

Me guardaré de toda exageración. No diré que Hitler intenta actualmente un golpe de fuerza en Luxemburgo. Mostraré el peligro que presentan las formaciones "nazis" sobre un Estado que separa Francia de Alemania hitleriana.

Igualmente, no haré el ridículo en pretender que M. Bech es un fascista deseoso de instaurar el régimen hitleriano en este pequeño país democrático, que es Luxemburgo. Pero aplicaré que el fin de los clericales extremistas es de conducir dulcemente a los Luxemburgueses a la aceptación de un Gobierno autostitario del tipo austriaco.

Esto es bastante. No quiero desflorar más mis revelaciones.

Louis Levy

COLABORACIONES

El pensamiento en armas

VOZ DEL ESPIRITU SANTO

¿Será cierto que el Sumo Pontífice de la Iglesia Católica está preparando una nueva Enciclica, en la cual hará saber a todos los Prezados, y, consiguientemente, a los fieles, que los regímenes de mocráticos ofrecen, actualmente, mayores garantías de paz, de libertad y autonomía a las comunidades católicas que los autocráticos, así como para el libre ejercicio del culto romano? Podrá o no la noticia ser confirmada; pero su solo anuncio ha debido llevar la consternación a los católicos italianos, adictos fervorosos a la política de Mussolini. ¿Cuál, entre ambas contradictorias infalibilidades, habrán de elegir? Declarar que puede equivocarse el "duce" en aquello que constituye la base fundamental de su sistema gubernamental y diplomático, sería incurrir en grave heterodoxia política, y, por ende, según los postulados fascistas, en delito de lesa patria. Más ¿cómo, sin caer en herejía, que llevaría aparejado el anatema, negar la infalibilidad del Sumo Jerarca de todos los fieles, cuando habla "ex cathedra" y en materias que afectan al dogma o, a lo menos, a su ejercicio? Los manes de aquel Papa, inflexible y tenaz, que se llamó en el mundo Mastai Ferretti y también los de los obispos que asistieron en las sesiones del Concilio del Vaticano, estremecerían de horror.

"Al César debe darse lo que es del César", según el precepto evangélico; pero también "a Dios lo que es de Dios", y el primer Mandamiento ordena a los creyentes "amar a Dios sobre todas las cosas" y claro es que sobre todos los poderes terrenos. Cuando el Espíritu Santo declara que los regímenes democráticos son preferibles, para el cristiano, a los autocráticos, sabido lo tendrá. A menos que, conforme al dicho vulgar, los católicos italianos y españoles pretendan ser "más papistas que el Papa" y más espirituañes que el Espíritu Santo, que lo ilumina, y demostrarlo exterminando supuestos herejes, arrasando campos, incendiando ciudades y aldeas e imitando a aquel implacable Josué, que no conoció Pontífice alguno, como figura que era del Mesías, según su panegirista, el abate Gaume.

En verdad que ese Espíritu Santo que dictaría a Pío XI la anunciada Enciclica es el mismo que inspiró a su antecesor Pío IX el "Syllabus" y la Enciclica "Quanta cura", en que se declaró que el liberalismo es pecado. No sería extraño que la tercera Persona de la Santísima Trinidad se hubiera equivocado antes o ahora, cuando la Primera, el Padre, erró en más de una ocasión memorable. Apenas formado el primer hombre, cuando hubo pecado, se arpentó Jehovah de haberlo confundido su soplo. "Penitet eum", dice textualmente la "Vulgata". Emendar los errores propios es de toda auténtica sabiduría. El Diluvio, la torre de Babel, Sodoma y la dispersión del pueblo elegido, son otras tantas divinas feds de erratas. Una más no podrá aminorar el prestigio del Ave Sagrada. Ante los hechos consumados, no cabe sino reconocerlos como tales y, por muy unguidos que sean los Monarcas por la Divinidad, cuando persiguen a los oreyentes, matan a sus sacerdotes, disuelven las Comunidades religiosas y algunos reniegan de la Fe tradicional para predicar otra pagana homicida, no sería extraño que, reunida consigo misma, en concíave la Trinidad Suprema, exclamase, justamente indignada: "¡Hasta ahí podíamos llegar!"

Se ha dicho que todo el mundo sabe más que Voltaire. De ser publicada la anunciada Enciclica, bien pudiera afirmarse que la Humanidad sabe más que todo el Pontificado. Porque de eso de que las Democracias son más respetuosas con las creencias que los despotismos, verdad de que ahora parece darse cuenta la Curia Romana, estaba, desde hace varios siglos, el Pueblo "certissimus sapiens", "al cabo de la calle", que dice el vulgo. No solamente lo hablan hecho palmario los católicos con la Inquisición y la Noche de la "Saint Barthelemy", sino los despotas protestantes, como Enrique IV, con los católicos. Para la tiranía no hay tiempos ni ideas imutables; lo han demostrado Alfieri y de la Boétie, hace varios siglos. Son los demócratas los que han predicado y respetado la conciencia ajena, los que han santificado, como intangibles, las creencias y han escrito en sus Códigos fundamentales la Libertad de Cultos. Si en momentos de turbulencia, las masas ignoraras han cometido también desmanes, ellos han sido inmediatamente reprimidos y condenados y se han guardado siempre muy bien los demócratas de aceptar como principio la persecución. En la Historia, allí donde ha habido una persecución sangrienta de esta índole, ha habido una diadema imperial.

Al modo que las hiedras pueden trepar por los troncos de los más gigantescos árboles y clavar en ellos sus raíces, la clarividencia popular sube hasta los soños de los Pontífices y, taladrando sus tiaras, penetra hasta su pensamiento, para dejar en él su savia eterna. Si Pío XI no declara la incompatibilidad del despotismo con la Libertad de conciencia, lo hará otro Jefe de la Iglesia, y, si no lo hiciere, lo verificará la realidad, que consagra todos los axiomas. Peor para una Iglesia que, lejos de interpretar con sentido humano las máximas del Evangelio, se obstina en perpetuar el error farisaico e incurriendo en la torpeza de que acusaba el Sublime Galileo a los de su época: "por conservar el muro de lo tradicional, han dejado derrumbarse todo el edificio religioso".

Permitásenos dudar de que Pío XI se atreva a dictar la Enciclica de que nos hablan los informadores romanos. Pesa demasiado sobre el cerebro de un mortal un gorro de oro de tres coronas. Hay demasiado fausto en el Vaticano para ser declarado infausto. En parte alguna se desoye tanto la voz de la Divinidad como en los aloáres que se llaman divinos. Aighieri se atrevió a colocar en su "Infierno" a todo un Papa, quien, acaso, no lo mereció; pero los poetas han tenido siempre miedo a los Borgias. Es muy difícil ser el representante del Ser Supremo, tener dominada la tierra y

La diputada inglesa Miss Eleanor Rathbone, que recorrió la España leal, afirma su seguridad en el triunfo de la República

Manchester.—Miss Eleanor Rathbone que con un grupo de Diputados remenos visitó España recientemente ha pronunciado un gran discurso en la reunión celebrada hace unos días, en Manchester, por el Comité de Withington y Kushome, para la ayuda médica al pueblo español.

Habló Miss Eleanor de la normalidad de la vida en Valencia, donde la industria, el comercio y las actividades todas se desenvuelven perfectamente.

Reinó después al gran espíritu del pueblo madrileño pues a pesar de la sana con que los rebeldes efectúan bombardos, sin objetivo militar alguno, nadie se arredra. Añadió que Franco está muy equivocaco si cree que con su táctica inhumana piensa intimidar a este pueblo incomparable, en el que no hay ni habrá jamás huella alguna de temor.

Elogió la actitud de las autoridades todas de la España leal en relación con los extranjeros que la visitan, pues se les deja ver todo sin previa preparación alguna, que es lo que se ha hecho casi siempre en otros países con sus visitantes, para que sacaras una buena impresión. En España, no. Aquí se han realizado importantes visitas que solo han sido anunciadas con unos minutos de antelación.

Afirmó que su impresión es la de que los hombres que dirigen la República española a la vez que están dispuestos a combatir con toda energía hasta lograr una total victoria, se esfuerzan en llevar a cabo la lucha con la mayor humanidad, dentro de las leyes de la guerra.

Resaltó la conducta de las fuerzas leales que tratan a los prisioneros con una magnanimidad pocas veces igualada.

Terminó diciendo que está seguro de que el pueblo español triunfará a la contienda y que este triunfo llegará rápido en cuanto desde afuera no se le sigan poniendo obstáculos, lo que es de desear sea pronto ya que la razón y la justicia está de su parte.

El sincero y elocuente discurso de Miss Eleanor causó gran impresión entre los concurrentes y la prensa le ha dedicado elogios.

El canónigo I. Shinvel, tesorero del Comité, declaró que el fin que persiguen ahora es recaudar dinero, el necesario para equipar una ambulancia y enviarla a la España leal.

Libros y documentos salvados para el Tesoro Nacional

La Junta Central del Tesoro Artístico del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, ha recibido de Alvaro Menéndez, comisario de la Sección de Trabajo Social y Cultura del Regimiento Motorizado de Ametralladoras, dos importantes lotes de libros y documentos recogidos en diversos pueblos de Toledo y Madrid.

Estos valiosos materiales, cuidadosamente recogidos y defendidos por el comisario Menéndez y por los soldados de su Regimiento, la memorable y gloriosa Motorizada, vienen a enriquecer los fondos que la Junta reúne para el caudal histórico y bibliográfico de la Nación.

La Junta desea hacer público su aplauso y reconocimiento por la ejemplar conducta del mencionado comisario y de sus colaboradores.

asegurados, con la santidad, los goces del Empleo, y acordarse de las madres harapientas, ametralladas en las carreteras por los aeroplanos; de los huerfanitos hambrientos y de los hogares miserables incendiados. Hay que conservar la autoridad y la autoridad rara vez entiende de libertades. Preparémonos a oír esta vez la voz del Espíritu Santo, pero temamos que hable, como de costumbre, en parábolas. Vuela demasiado alto y no es fácil que se decida a impedir que los trimotores alemanes e italianos lo hagan, sobre las indefensas muchedumbres, a ras de tierra.

Antonio ZOZAYA

PRENSA FACCIOSA

Les estorban los poetas

Con el título "Tregua a la poesía", publica "Sur" de Málaga, el siguiente "Aviso": "La Primavera, la sangre altera", dice el refrán. Y la sangre de los poetas, que no necesita mucho estímulo, más. Producto de ello: un número de poesías, que ha caído sobre "Sur", un variado y lírico somillete, en el que hay de todo: desde la rosa fragante hasta las "flores de pescao".

Que nos perdonen los poetas. Tenemos que vivir la prosa dura, seca, cortada de la guerra. Sus engendros, van, pues, directamente a ese utensilio, donde acaban su existencia los originales que no se piden: el cesto de los papeles. Y para eso, ¿por qué no los tiran ellos, directamente?"

Les estorban los poetas. En cambio, les atraen los verdugos. Por eso mataron a García Lorca y alistan en el feroce a todos los reos de delitos de sangre.

Ellos llaman a esta preferencia tener que vivir "la prosa dura, seca, cortada, de la guerra". El mundo lo llama ya "solidaridad entre asesinos".

Italianos y españoles celebran las mismas fiestas

"Sur", de Málaga, como casi todos los periódicos de la zona fascista, dedica artículos, fotografías y dibujos a la fecha del 21 de abril, aniversario de la fundación de Roma y fiesta italiana "del trabajo". "Sur" inserta, con este motivo, una cuartilla del cónsul de Italia en Málaga, Tranquillo Bianchi. Dice así: "En la fecha memorable para mi Patria del 21 de abril—fundación de Roma y fiesta del trabajo—, quiero enviar a "Sur" mi expresión de todo el cariño y afecto que siento por la nación hermana, deseándole todo el bien y verla pronto liberada de esas hordas marxistas, ruina de la Patria. Marchamos hacia una nueva Era, hacia el nuevo Imperio Español, hacia una nueva España, Grande y Fuerte.— ¡Arriba España! — Tranquillo Bianchi."

La "voluntad de Imperio" es manifiesta. Sobre todo para el cónsul italiano. Los "voluntarios" españoles se limitan a obedecer con esa disciplina que da el haber cobrado por hacer lo que le manden. Aunque la orden y los cuartos lleguen a través de un personaje de guardarrápia que se llama Tranquillo.

Un periódico fascista nombra nuevo presidente de la República Francesa

De "Boinas Rojas", de Málaga: "PARIS.—El rey Gustavo de Suecia ha dado una cena en honor del Presidente de la República francesa, M. Laval, en los salones de la Legación sueca en París. También asistieron a esta comida los señores Blum y Delbos."

Aunque llevan al dedillo la política internacional, no es extraño que se les vaya ese detalle. Más importancia tiene ignorar al pueblo español y todos los días demuestran que no saben quién es.

También quieren fusilar al Primero de Mayo

En "La Voz de España", de San Sebastián, José Simón Valdivielso publica una crónica titulada: "Bienvenido el 2 de mayo y vaya enhoramala la Fiesta del Trabajo". Asegura que esta fiesta venía entristeciendo las ciudades. Termina diciendo que a la Fiesta del Trabajo "hay que formarla

juicio sumarisimo, fusilarla y enterrarla bien hondo, porque tratándose de cosa de judíos, ni aún después de enterrada, hay que fiarse demasiado".

¿Y lo de Guernica es cosa de judíos también? ¿Y lo es el asesinato del sacerdote de Durango, en el momento en que decía misa?

Lo que tiene que decir Valdivielso es por qué cambió el puesto en "Heraldo de Madrid", por la defensa del fascismo en un diario de Asturias. Por qué y por cuánto. Aunque esta explicación quisiera él "enterrarla bien hondo", quedaría siempre en la superficie. Y en el lodazal.

En Salamanca se conmemora el cumpleaños de Hitler

De "F. E." de Sevilla: "SALAMANCA.—Esta noche se ha celebrado en el teatro del Liceo una brillante fiesta, para conmemorar el cumpleaños del "führer-canciller". Se pronunciaron patrióticos discursos. ¡Patrióticos discursos! ¿De qué patria?"

¡Ah, sí! De la de los "nazis", que compraron a los traidores que vendieron la suya.

¡Arriba España!

Los telegrafistas no quieren banquetes

De "La Unión", de Sevilla: "HUELVA.—Los funcionarios de telégrafos, que todos los años celebran un banquete de confraternidad, han desistido este año de dicha fiesta."

¡Para fiestas están con el trato a que los tienen sometidos y los compañeros que les van asestando!

Si los fascistas no fueran tan necios, comprenderían que es precisamente este año cuando los funcionarios de telégrafos hacen más patente su confraternidad.

Una importante carta de la Cruz Roja Internacional

Las mentiras facciosas en torno a la evacuación de mujeres y niños del Santuario de la Virgen de la Cabeza

Los facciosos se han dirigido al Gobierno de Inglaterra afirmando su oposición terminante a la evacuación de mujeres y niños de Bilbao. No obstante, esta prosigue desde hace varios días con perfecta regularidad. Fundamentaba especialmente sus alharacas y sus amenazas en la falsedad de afirmar que se oponían a la referida evacuación, porque ante un requerimiento de la Cruz Roja, en nombre de los rebeldes, para que fuesen evacuadas las mujeres y los niños que se encontraban en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, reconstituido para la República por el Ejército Popular el día 1.º de mayo, el Gobierno legítimo de la República rechazó tal proposición. Esta afirmación es absolutamente falsa. A continuación publicamos una carta del Comité Internacional de la Cruz Roja, de fecha 28 de abril de 1937, cuyo texto deja en su justo lugar la verdad, tan cínicamente falseada por los facciosos.

"Señor Jefe de las Operaciones del Sur.—Andújar.

Muy Sr. nuestro: El motivo de la presente es para testimoniarle nuestro más profundo agradecimiento por todas las atenciones y facilidades que nos dió Vd. en esa para nuestra intervención acerca de los sitiados del Santuario de la Virgen de la Cabeza, para acabar con los sufrimientos de las mujeres y niños que se encontraban en este Santuario."

Sentimos mucho no haber logrado nuestro propósito, a pesar de su ayuda y facilidades, pero quedamos a su disposición para, si Vd. los cree necesario, hacer alguna otra gestión humanitaria.

Dándole otra vez nuestras más expresivas gracias quedamos de Vd. attos: y s. i. q. e. s. m. A. Vizcaya.—Delegado adjunto en Madrid del C. I. C. R.—Dr. Roland Martín.—Delegado en Valencia del C. I. C. R.

Ministerio de Justicia

Desmintiendo una falsa información de las actividades de la 5.ª Columna en la Escuela Popular de Guerra de Infantería, Caballería e Intendencia

El Ministro de Justicia, Ponente de Instrucción del Consejo Superior de Guerra y encargado de la organización y funcionamiento de las Escuelas Populares de Guerra, se ha visto sorprendido por el pequeño escándalo de la Prensa y "radio", sobre supuestas actividades de la Quinta columna en las Escuelas Populares de Guerra.

Por el prestigio de las Instituciones del Gobierno y de todas las Organizaciones y Partidos que integran el Frente Popular antifascista, a quienes corresponde avalar y proponer el ingreso de alumnos en las Escuelas Populares de Guerra, ha abierto la correspondiente información, la que ha dado el siguiente resultado:

Que el Ministro de la Gobernación, el Director General de Seguridad y el Subdirector en ningún elemento responsable de los servicios policíaco-gubernativos, habían facilitado a la Prensa y a la Radio la información a que nos referimos, la cual, a más de haber sorprendido capciosamente la buena fe de los periódicos, radios de España y censura, constituye un amasijo de inexactitudes.

Sin perjuicio de las medidas que adepate el Ministro de la Gobernación y de la intervención del Ministerio Fiscal, para depurar las responsabilidades en que hubiera incurrido quien con tan malévola intención haya facilitado a los órganos de publicidad una información que atenta al prestigio y a las Instituciones de Guerra, doy, a continuación, el informe oficial que me envía el Delegado-Director de la Escuela Popular de Guerra de Infantería, Caballería e Intendencia, teniente coronel Juan Plaza y el Comisario Delegado de Guerra de la misma, Enrique Blanes:

En la Prensa de la noche del día ocho y en la de mañana del día de hoy, así como por la "radio", se ha dado una información sobre la Quinta columna, en la que aparecen varios errores, involuciones y falsedades que, por afectar a la honorabilidad de profesores y alumnos de esta Escuela y poner en duda el espíritu formidable antifascista que en la misma se predica y existe, es necesario rectificar.

Ante todo, las detenciones de que

haya la información no se han hecho en un solo servicio, sino aisladamente, en varios días distintos, con intervalos variables y a virtud de denuncias aisladas que, hasta la fecha, no se han comprobado, como se detalla a continuación:

El alumno Juan Tamarit Vilanova fue detenido, pero puesto en libertad con todos los pronunciamientos favorables por el juez especial número 2, de la Rebelión Militar.

Es completamente falso que fueran detenidos cinco alumnos, que hubieran logrado captarse la confianza del Director, constituyendo "Un grupo de investigación", pues este grupo estuvo constituido primero, por un solo agente, que procedía de la Escuela Militar Antifascista de Valencia, que ejercía funciones de investigador, que juzgó conveniente ampliar el entonces Comisario Delegado de Guerra de esta Escuela, aceptando dicha propuesta esta Dirección, con el buen deseo de depurar al límite la virtud antifascista, admitiendo a otros cuatro para dicho servicio, previamente controlados por organizaciones políticas o sindicales afectas al Frente Popular, siendo más tarde todos detenidos y uno de ellos puesto en libertad, también con todos los pronunciamientos favorables.

Por lo que afecta a los profesores Don Francisco Guillén Martín y don Luis Recuenco Gómez éstos fueron puestos en libertad con todos los pronunciamientos favorables por el Tribunal Popular número 1, Juzgado Especial número 2, por haberse probado su excelente espíritu antifascista, siendo, además, erróneo que fueran jueces de esta Escuela y cuanto en relación con ellos se afirma.

No afecta para nada a la Escuela lo referente al capitán médico de la Armada y al capitán de Ingenieros que se citan, tanta vez que no han pertenecido ni pertenecen a la misma.

Esta Escuela, después de tanta injusticia propagada en la información de referencia, resulta que solamente tiene un alumno detenido y a virtud de una denuncia que se tramita, por lo cual desea la conveniente rectificación y publicidad de su espíritu y ejecución antifascista.

La lucha en los sectores del Frente de Aragón

Sarriena.—El comentario unánime en los sectores inmediatos a Huesca es la desbandada que hay en las filas fascistas situadas frente a las nuestras en aquellos lugares. En menos de una semana han sido doscientos los soldados que llegaron a nuestro campo procedentes de las trincheras ocupadas por los rebeldes. Todos ellos coinciden en afirmar que es cierta la demoralización en las zonas fascistas. Pero entre las manifestaciones hay una hecha por dos soldados procedentes de Zaragoza, que tienen interés extraordinario. El estado de ánimo de los gentes alcanza grados de infima moral. La guerra es soportada con esfuerzo sobrehumano y todas las clases sociales quieren la paz.

La prensa noruega dice que el crimen bárbaro de Guernica ha enardecido al heroico pueblo vasco al huir en sus más íntimos sentimientos

Con el bombardeo de la ciudad vasca se persiguen dos finalidades

Los periódicos noruegos se ocupan extensamente de la actuación de los elementos rebeldes en los frentes vascos y condenan con toda dureza el bombardeo de poblaciones alejadas de la zona de guerra.

El "Arbeiderbladet" dice que Guernica, antigua capital y ciudad santa de los vascos, pequeña ciudad de 10.000 habitantes, situada a 16 kilómetros de Bilbao, fue arrasada el día 26 de abril por 70 aparatos alemanes e italianos. En aquel momento —agrega el periódico— el frente se hallaba a 25 kilómetros de la población y ésta no estaba fortificada ni había en ella hombres en edad militar. Existían, solamente, dos hospitales militares. Y los pacientes hospitalizados en ellos murieron quemados. Cuando la población hubo aterrorizado por el bombardeo, los aviadores extranjeros dispararon contra ella con las ametralladoras de sus aparatos.

Podemos decir—añade el diario— que es verdad el contenido del telegrama que desde el cuartel general de Mota se envió al "Deutsches Nachrichtenbüro", telegrama que decía así: "Los aviadores han tenido una parte muy importante en el avance de nuestras tropas." Asimismo, puede asegurarse que con este bombardeo, los fascistas han perseguido dos finalidades: comprobar la eficacia de las nuevas bombas incendiarias, de fabricación alemana, y cuyos resultados ya se han visto; y, segundo, conminar a Bilbao para que se rinda. Pero no lo han logrado. Las amenazas enardecen a los pueblos heroicos, y Bilbao lo es. El crimen bárbaro de Guernica, en vez de deprimir al pueblo vizcaíno, lo ha indignado y lo ha engrandecido, al herirle en sus sentimientos más íntimos.

Comentan los periódicos noruegos que últimamente habíase asegurado que Alemania hizo un nuevo envío de aparatos a los rebeldes, y dicen que éstos han sido, seguramente, los que han tomado parte en la destrucción de Guernica.

La opinión de Inglaterra ha cambiado

Hablan también del ambiente internacional y aseguran que la opinión de Inglaterra ha cambiado, especialmente después del hecho monstruoso del bombardeo a la población vasca indefensa, donde se asesinó a mujeres y niños.

La epidemia del robo crece alarmante

El depósito fevorito...

No hay quien sea capaz de apuntalar el desmoronamiento iniciado en el campo fascioso, y muy especialmente en las zonas del Sur—Málaga, Sevilla y Cádiz—, donde hay sectores como el del Campo de Gibraltar, donde la palabra guerra produce efectos de verdadera catástrofe...

En los términos de Algeciras, La Línea, San Roque, Los Barrios, etc., impera el pesimismo, la desconfianza, el obsesionante afán de ponerse a salvo antes de que sea tarde, y para ello, no hay más que un procedimiento: dinero. Y como éste son contadísimos los que lo tienen, hay un sin fin de individuos que se dedican a procurarlos por todos los medios... Y el camino

más expedito es el robo; lo hace el mediano y el chico. Cunde la epidemia de una manera intranquilizadora. La práctica del verbo hurtar, se ha incorporado como artículo adicional al programa político de Falange Española, y a diario, hasta Gibraltar, llegan detalles de lances y sucesos en todos esos lugares, convertidos en un inmenso patio de Manipodio...

El último se ha desarrollado entre "gente bien" de La Línea. Hay una firma comercial "Hijos de José Trujillo", que comercian en gran escala en el ramo de ferretería, maderas y juguetes. Uno de los dueños, Rafael Trujillo, aficionado a todos los excesos, estuvo hace unas noches de juerga en "Casa de la Hebréa", acompañado de dos falangistas y varias mujeres... El rico industrial, al finalizar la fiesta, estaba completamente embriagado; pero con la serenidad suficiente para darse cuenta de que le habían robado una cadena de platino y un reloj del mismo metal, con un grueso brillante incrustado en la tapa. Hubo el consiguiente escándalo, protestas de las mujeres, lloros de la "Hebréa" y juramentos de honor de los falangistas de que ellos no sabían de aquellas joyas, valoradas en unos miles de pesetas...

A las cuarenta y ocho horas, un sujeto apodado al "Coleta", compró el reloj; pero, al enterarse de que era robado, lo advirtió a Trujillo, confesando que se lo habían vendido los dos falangistas compañeros de juerga del industrial. Detenidos inmediatamente, se les ocupó la cadena. Han ingresado en la cárcel y se sabe que uno de ellos es natural de Sevilla y se llama Manuel Ostos... Del otro no se ha dicho su filiación, porque es hijo de una familia aristocrática.

Coincidiendo con este escándalo, los fundadores de Falange Española en La Línea, Juan Sánchez y Francisco Gómez, han sido destituidos a consecuencia de immoralidades administrativas que ambos han cometido.

Parece ser que el último crimen que han llevado a cabo, ha sido fusilar a Miguel Rodríguez Ferretti, conocido tabernero de La Línea, al que encontraron determinada cantidad en monedas de plata, que tenía para sus transacciones y que rebasaba en treinta pesetas la cantidad autorizada. Al desventurado se le encontró acbrillado a tiros, pero el dinero no ha aparecido...

También es objeto de sabrosos comentarios en Gibraltar la actuación en el campo fascista de Guido Carrara, conocido por el "Legionario"... Obligados los falangistas a todos los industriales a adquirir lotes de 25 y 50 ejemplares de su folleto, en el que se reproducen las charlas por "radio" del mencionado Carrara, hijo de un italiano que fue cónsul de Italia en Gibraltar. De allí salió por una estufa. Volvió a trabajar en el Arsenal, de donde fue expulsado por ejercer el espionaje en favor de Italia... A Tánger no puede ir porque está reclamado por diferentes delitos en el Tribunal de la Ciudad... Ha vivido de la explotación de desventuradas mujeres y tiene a la suya mendigando en Sevilla.

A todo esto hay que unir la destitución y traslado por la Guardia civil, al Estado Mayor fascioso de Salamanca, del famoso delegado de Queipo de Llano en La Línea, el ex agente de Vigilancia y Veterinario de las Caballerías del ex rey, Emilio Grifits, acusado de escandalosos saqueos en beneficio propio y que han provocado muy delicadas y enérgicas protestas al "Generalísimo", que ha ordenado su encarcelamiento mientras se tramita un proceso sumarísimo.

Después de la conmemoración del 1.º de Mayo

Especialmente invitados por las organizaciones obreras de Francia para asistir a la manifestación del primero de mayo, han permanecido unos días en París el Vicesecretario de la U. G. T., Pascual Tomás y varios compañeros de la Comisión Ejecutiva Nacional de la Organización Sindical referida.

Por las informaciones de los periódicos y de las Agencias se conocen los testimonios de entrañable solidaridad de que fueron objeto los representantes obreros españoles. El proletariado francés, el pueblo francés en masa, una vez más ha demostrado cuán profundos y sinceros son sus sentimientos de amistad para con el pueblo español y sus votos de victoria en la empresa que este lleva a cabo con el sacrificio de su sangre.

Los Delegados españoles de la U. G. T., además de recibir en sus personas el homenaje rendido por los trabajadores franceses al pueblo español, han mantenido, según nuestros informes, diferentes entrevistas con destacadas personalidades francesas del Frente Popular y de las Organizaciones y Partidos políticos obreros, en las que pudieron comprobar con satisfacción que la ayuda del pueblo francés democrático y trabajador, tiende a reafirmarse cada vez más. Han sido orilladas algunas dificultades que en ocasiones se han interferido en la decidida acción de solidaridad del pue-

blo francés en favor de la España leal, cuya causa es de la Europa democrática y de todos los trabajadores del mundo.

Los representantes españoles de la U. G. T., no ocultaban su satisfacción ante la comprobación del cambio de actitud que se observa en toda Europa, y especialmente en Francia, respecto a la guerra que el pueblo español mantiene en defensa de su libertad y de su independencia, sobre cuyo carácter y transcendencia histórica para la marcha del progreso y de la civilización no prevalecen ya reservas, puesto que los acontecimientos han demostrado claramente el carácter de la lucha.

El viaje de los representantes de la U. G. T., a París rendirá un día su fruto y se puede afirmar que ha comenzado a rendirlo.

CARBUROS DEPOSITARIO GENERAL
Patricio León

Avenida de la República, 15

Teléfono, 81
PUERTOLLANO

CAFE-BAR TRINI

CARLOS VAZQUEZ, 3

Teléfono, 356
CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional

PARTES DE GUERRA

Ejército del Centro.—Las tropas republicanas rechazaron con gran energía un ataque enemigo sobre las posiciones inmediatas al Puente de los Franceses, infringiendo un duro quebranto. En los demás frentes, fuego de fusil, ametralladora y mortero, sin daños por nuestra parte. Procedentes del campo faccioso, pasaron a nuestras filas once soldados, con armamento.

Ejército del Este.—Por algunos sectores del frente de este ejército se registraron algunos tiroteos y duelos de artillería, sin consecuencias en nuestras filas. La Aviación republicana bombardeó nuevamente la fábrica de Sabiñánigo, produciendo en ella grandes desperfectos.

Ejército del Norte (Euzkadi).—Un intenso ataque enemigo por el frente de Guipúzcoa fué brillantemente rechazado por las tropas leales, causando a los rebeldes gran número de bajas. La Aviación y artillería republicanas batieron con gran eficacia las posiciones enemigas, castigándolas duramente.

Agrupación sur del Tajo.—En el frente sur de Toledo, fuego de fusil y cañón, dedicándose nuestras tropas, durante la jornada de hoy, a fortificar fuertemente las posiciones firmemente conquistadas. La Aviación facciosa intentó bombardear nuestras líneas, impidiéndolo la presencia de los cazas leales, que hicieron emprender a los aviones facciosos precipitada huida. En los demás frentes, sin novedad.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Esta tarde, el Ministerio de Marina y Aire recibió noticia, que se apresuró a comunicar por medio del Ministro de Estado a la Embajada de Inglaterra, de que el destructor británico H. 35, había sufrido un siniestro casi a la vista del puerto de Almería, siendo auxiliado por barcos mercantes armados, adscritos a la flota republicana y por el destructor "Lazaga", que, como buque más rápido entre los anclados en aquel puerto, se hizo enseguida a la mar. Sobre el siniestro, el comandante del "Jaime I" ha transmitido al Ministerio el siguiente informe: "Próximamente a las tres de la tarde se oyó una gran detonación, advirtiéndose en seguida que se trataba de una explosión sufrida por el destructor británico H. 35, que se encontraba a unas cuatro millas del puerto de Almería. Inmediatamente ordené que salieran a prestarle socorro el destructor "Lazaga" y los cuatro guardapescas que están a mis órdenes, organizándose por las dotaciones de todos ellos el salvamento de la tripulación inglesa. Una lancha de las que acudieron en socorro, recogió tres muertos y catorce heridos, uno de éstos muy grave. Nuestros barcos dieron remolque al destructor, que amenazaba sumergirse, pues estaba hundido de proa y, además, muy escorado a estribor. Ante el temor de que desapareciera en seguida entre las aguas, se le remolcó en dirección a una plaza próxima, para vararlo; pero al ver que no aumentaba la escora, fué remolcado de popa hasta Almería, donde llegó; atracando al muelle de la "Campsa". Inmediatamente que atracó el H.35, me trasladé a bordo, poniéndome a la disposición de su comandante. Parte de los heridos fueron llevados a bordo del "Jaime I", y otros, en ambulancias, a clínicas de tierra, siendo todos ellos, que suman veintitantos, solícitamente atendidos. Pasada lista, se advirtió la falta de cuatro marineros más, que se les supone cadáveres dentro del destructor. Los buzos del "Jaime I" empezaron a trabajar; pero hubieron de cesar en su labor por falta de luz. Mañana por la mañana harán una inspección en el casco del destructor, inspección que podrá determinar la causa del siniestro. Durante el tiempo que duró el salvamento del H.35, volaron sobre éste y sobre las embarcaciones españolas que le prestaban auxilio, varios "hidros" de la base de Los Alcázares.

Sector del Norte.—Nuestra Aviación bombardeó eficazmente las posiciones enemigas del Monte Bizargui. Hoy, con fuego de fusil, fué derribado un monomotor, "Heinkel", cuyo piloto, de nacionalidad alemana, se lanzó en paracaidas, quedando prisionero. La Aviación facciosa pretendió realizar un bombardeo sobre Santander; pero fué ahuyentada por la artillería antiaérea.

Sector de Aragón.—A las 6.45 de hoy se bombardeó intensamente las fábricas de Carde y Mercier. Las bombas cayeron con gran precisión. Se hizo contra nuestros aparatos mucho fuego antiaéreo, pero todos ellos regresaron sin novedad a sus bases.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresiones de la lucha
MADRID.—No ha habido novedad destacable en las últimas horas en los sectores del centro.

En el sur del Tajo, las tropas leales fortifican las posiciones arrebatadas últimamente al enemigo.

Nuestra Aviación ha actuado intensamente, verificando numerosos vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre algunas concentraciones enemigas.

El general Miaja, acompañado de sus ayudantes, visitó algunos frentes del Centro, regresando en las primeras horas de la tarde.

La labor del Consejo Municipal madrileño

MADRID.—Bajo la Presidencia del camarada Rafael Henche celebró

hoy sesión el Consejo Municipal.

El punto que fué objeto de más detenida discusión fué el proyecto del consejo de Abastos, analizándose todo lo referente a la adquisición de víveres, medios económicos para ello, personal que ha de realizarlo, transportes, etc.

El consejero comunista Germán Alonso propuso que se decretase la libertad de adquisición de víveres, con lo que se beneficiarían a los pequeños comerciantes, que sólo pueden realizarla en pequeña escala y que prestarían de esta forma una ayuda notable para el aprovisionamiento de la población. Con este criterio se muestra conforme el consejero de Izquierda Republicana, Serrano Batanero.

Los consejeros de la C. N. T., Sa-

nudo y González Marin, expresan su opinión contraria, estimando que toda adquisición de víveres debe realizarse bajo el control de la Corporación, porque otra cosa podía prestarse a la existencia de privilegios en favor de determinadas personas, peligro que es preciso evitar.

Por no llegarse a un acuerdo se suspendió la discusión, acordando reunirse nuevamente, para discutir la proposición de Germán Alonso.

El Retiro y la casa de fieras abiertos al público

MADRID.—El alcalde, camarada Henche, ha publicado un bando, haciendo público que, a partir de hoy, estará abierta al público la Casa de Fieras y parte del Retiro, sin que sea posible hacerlo de la totalidad de éste.

La entrada tendrá lugar por la puerta de Mariana Pineda, en la Avenida de Menéndez Pelayo.

La recogida de armas

CASTELLON.—El Gobernador civil ha manifestado que, expirado el plazo señalado por el Gobierno para la entrega de las armas, procederá a realizar registros domiciliarios, y será inexorable con los contraventores de esa orden ministerial, poniéndolos, sean quienes sean, a disposición de los tribunales de Justicia.

Llegada de trigo

BARCELONA.—Hoy fondó en este puerto un buque que trae seis mil ochocientos toneladas de trigo.

Zugarrögaitia en Bilbao

BILBAO.—Hoy llegó el director de "El Socialista", Julián Zugarrögaitia. Se reunió con los directivos del Partido Socialista, con quienes cambió impresiones sobre la marcha de las operaciones en los frentes vascos.

Facilidades para la circulación monetaria

BARCELONA.—Ante las dificultades que se presentan en los comercios por la escasez de moneda fraccionaria, la Comisión de Hacienda ha autorizado la emisión de papel moneda, por valor de tres millones de pesetas. De ellos, dos millones, de billetes de una peseta, y el otro millón en billetes de cincuenta céntimos.

El importe de los tres millones de pesetas, será depositado en billetes del Banco de España, en las cajas del Banco Hispano Colonial.

¡Viva la No-Intervención!

VALENCIA.—Se sabe, de modo cierto, que hace dos días salió de Nápoles, con destino a España, el buque italiano "Liguria", que trae a bordo determinadas personas, peligro que es preciso evitar.

Este buque, por haber sido recientemente armado como crucero auxiliar, está exceptuado de la obligación de someterse a la inspección del Control que se ejerce en las costas españolas.

El accidente al destroyers inglés H-35

LONDRES.—La noticia del "accidente" ocurrido en aguas de Almería al destroyers inglés "H. 35", ha causado profunda sensación. Se esperan con ansiedad los informes que sobre el suceso han de enviar los representantes británicos en Almería.

Ante la sospecha de que el destroyers pueda haber chocado con una mina, se recuerda la declaración que en su día hizo el Gobierno inglés, anunciando que, de producirse un hecho de esta naturaleza, adoptaría una posición firme frente a los responsables. También se recuerda que recientemente y por "radio" Sevilla, Queipo de Llano lanzó amenazas contra los buques británicos, anunciándoles que estaban disueltos los facciosos españoles a hacerles objeto de una agresión.

Las noticias recibidas hasta ahora, confirman que han resultado ocho muertos en el "accidente".

Han salido dos contratorpederos británicos con dirección a Almería.

Las víctimas del accidente a Gibraltar

GIBRALTAR.—Se espera la llegada de uno de los contratorpederos británicos con los restos de las víctimas del "H. 35", que habrán de recibir sepultura en esta plaza.

La delegación española en Rusia

MOSCU.—La Delegación española que con motivo de las fiestas del Primero de Mayo se encuentra en Rusia, continúa recibiendo constantes muestras de adhesión del pueblo ruso.

Hoy se celebró un gran acto público en la Plaza de la Estación, en el que diversos oradores exaltaron la gesta heroica de los luchadores españoles. Por la Delegación española contestó Gayoso, que agradeció la solidaridad del pueblo ruso con sus hermanos de España.

milicio social. (Avenida de José Maestro, número 6).

El orden del día que regirá en esta reunión es el siguiente:

- 1.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 2.º Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior.
- 3.º Estado de cuentas y su aprobación.
- 4.º Constitución del Comité Provincial de la Enseñanza.
- 5.º Nombramiento del Comité Provincial de la Enseñanza.
- 7.º Asuntos generales.

Se encarece de todos los afiliados la más puntual asistencia.

Jurado de Urgencia

En este Jurado de Urgencia, que tanta actividad viene realizando, se han celebrado esta mañana cuatro juicios, por desafección al Régimen. Antonio Marín Doctor, vecino de Corral de Calatrava, ha sido condenado a cinco años de internamiento en campos de trabajo y a la multa de diez mil pesetas, y pérdida de los derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena.

Se retiró la acusación para varios inculcados de Torre de Juan Abad.

Se condenó a la pena de cinco años de internamiento en campos de trabajo a Manuel Nevias Aguirre, de esta capital, y diez mil pesetas de multa, y pérdida de los derechos civiles y políticos durante el tiempo de la condena.

Se absolvió a las encartadas Sofía Granda, Eulalia Marín, Antonia Calvo, Vicenta Moreno y María Segura, de los hechos que se les acusaba.

Ayuda a Madrid

FUENTE EL FRESNO

En cumplimiento de la Circular remitida a esta Agrupación Socialista por la Federación Socialista Provincial, sobre recaudación de víveres para la semana de ayuda a Madrid, y continuando el envío de víveres recaudado entre este vecindario y Organizaciones del Frente Popular, esta Agrupación ha remitido en el día de hoy a dicha Federación con destino a Madrid la siguiente relación:

Huevos, 431; aceite, 55 arrobas; vino, 50 arrobas; tocino, 15 kilogramos; arroz, 14 idem; judías, 13 idem; cebollas, 20 idem; patatas, 20 idem; queso, 5 idem; harina, (sacas) 9.

En breve se remitirá una cantidad en metálico.

Unión Provincial de Chóferes

Se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

"La Unión Provincial de Chóferes no puede silenciar el hecho criminal que en la noche del miércoles acaeció en nuestra capital y del que fué víctima nuestro compañero Julián Espadas Gómez.

Nos cuesta dolor dar este paso, pues igual que la víctima, el autor del hecho era conductor, y nuestro deseo sería que, siendo hermanos de trabajo, lo fuésemos también en todos los sectores de la vida; pero cuando alguien se sale de la legalidad y emplea las armas que le fueron entregadas para el aplastamiento del fascismo, asestando a sus propios compañeros, cerramos nuestra sensibilidad y condenamos con todas nuestras fuerzas al criminal asesinado de nuestro querido compañero.

Sólo una cosa nos resta por decir y es ésta: la Justicia que en estos momentos lo es, por serlo del Pueblo, de hoy medir bien al juzgar este crimen, la enorme responsabilidad del autor del mismo y recordar, al emitir su fallo, que han quedado una vida y huérfanos de corta edad.

El Comité.

Relojería Moderna

Cruz, 3 - Ciudad Real
Talleres Mecánicos de Precisión
Especialidad en composuras de Cronómetros, Cronógrafos, Repeticiones y toda clase de Relojes por minutos que sean. Garantizados por un año.
Se colocan cristales en el acto

INFORMACION LOCAL

Consejo Municipal

Anoche celebró sesión ordinaria el Consejo Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Calixto Pintor Marín, y con la asistencia de los concejales Sánchez Ballesteros, García Pérez, Vargas, Díaz Santos, Cano, Espartero, Megías, García Ruiz, Sánchez Vizcaino, Montero y Quiñones.

Fuó aprobada la relación de ingresos efectuados por la Administración de Arbitrios en "Depositaria", durante el mes de abril pasado, que asciende, en total, a 67.362,08 pesetas, habiendo una diferencia en más, en relación con igual mes del año anterior, de 5.825,26 pesetas.

Se concedió al Radio Comunista de esta capital autorización para realizar la acometida al alcantarillado del local que ocupa el Partido.

Se concedieron licencias a Joaquín Aguilera, para abrir una tienda de mercadería en la calle de Carlos Vázquez, número 4, y a Valentín Pinilla, para la apertura de un establecimiento de vinos en el número 50 de la calle del General Espartero.

Se concedió permiso al Presidente del Sindicato de Camareros, para an-

tarlar veladores en la vía pública, frente a los bares intervenidos, titulados Usero, León, Mari-Paz y La Concha.

Se concedió un mes de licencia al consejero de la Casa de Socorro Francisco Novés Santos, para atender al restablecimiento de la salud de su compañera.

En la instancia de Manuel Usero, solicitando el arriendo del local propiedad del Municipio, sito en la Plaza de la Constitución, donde estuvieren instaladas las fuerzas de Asalto, se acordó pasara a informe del Secretario y la Comisión de Hacienda.

Se acordó interesar del Sindicato de Practicantes indique persona que pueda desempeñar internamente una plaza vacante en la Beneficencia Municipal y Casa de Socorro.

A las nueve de la noche se levantó la sesión.

Sindicato Unico de Profesiones Liberales

Por la presente se convoca a todos los afiliados de este Sindicato a una reunión que se celebrará el próximo día 15 a las 5 de la tarde en su do-